

タブレット端末を使ってオンライン面会する



新型コロナウイルス禍で
気を付けていることは。

文田七恵看護係長 コロナ感染防止対策のため、入院病棟では面会禁止としています。まだ、ご家族に会えないことで精神的に不安定となる患者さんもいます。ご家族からも、患者さんの様子が分からず不安だという声が多く聞かれました。

こうした状況を受け、少しでも安心した入院生活を送ってもらいたいと、2021年6月よりご家族とのオンライン面会を開始しました。当院のパソコンとタブレット端末を使用し、画面越しに顔を見ながら会話をできる時間を作ることで、不安の軽減を図っています。

—コロナ禍での退院支援はどうですか。

鎌田一美主任医療ソーシャルワーカー 退院にあたっては、患者さんの回復状態や生活面での課題などをご家族に丁寧に説明し、一緒に準備を進めていくことが大事です。ただ、コロナ禍で面会禁止となり、ご家族に患者さんの状況をお伝えする機会がなくなってしまいました。

そこで、患者さんの日常生活における動作や歩行状態などを動画でリアルタイムに配信し、ご家族に伝えることにしました。ご家族からは「思った以上に回復していてうれしい」「こ

コロナ禍の面会 タブレットで不安軽減

れなら自宅に帰っても大丈夫です」などの意見をいただき、スマートな退院につながっています。

—今治市との取り組みについて教えてください。

山内係長 今治圏域のリハビリの中核病院として、地域に貢献することも使命だと考えています。毎年、今治市が開催する体操教室や健康相談、健康セミナーにリハビリ専門職を講師として派遣しています。

介護予防で 市と連携も

また、高齢の方に少しでも長く元気に生活していただこうと、21年度から今治市と連携して介護予防モデル事業に取り組んでいます。「転倒が増えた」「買い物に行けなくなった」など、足腰が弱ってきた高齢者を対象に、3ヵ月間短期集中で通所・訪問サービスを提供し、要介護状態にならないよう心身の調子を整えるものです。

介護予防では、いかに日常生活に運動を組み込んでいかが重要です。このモデル事業では、入浴中にできる運動や起床時にできる運動など、「日常生活の中に運動を取り入れること」に重きを置いています。リハビリの専門職が個々の生活に応じた自主訓練メニューを提案・指導し、参加者の身体機能が向上するなどの効果が表れています。今後、さらに効果が認められれば、今治市全体に取り組みを広げることが検討される予定です。

堀池院長 今治市の高齢化のスピードはとても早く、独居の高齢者も増えています。地域の方がいつまでも元気に生活できるよう、熱い思いで支援させていただきたいですね。



今治市が主催する健康セミナーで講演するリハビリ専門職

心の回復にも気配り

シリーズ 地域医療を考える

—回復期リハビリテーション病棟を設け、重い病気や大きなかがなどの治療を終えた患者の社会復帰・在宅復帰を支えている今治市の済生会今治第二病院。堀池典生院長は「患者さんそれぞれの退院の目標に応じたきめ細かいケアを心がけている」と話す。堀池院長や池内真美理ハビリ科長らスタッフに回復期リハビリ病棟の取り組みなどを聞いた。

済生会今治第二病院「回復期リハビリテーション病棟」



左から山内リハビリ科係長、堀池院長、文田看護係長、鎌田主任 医療ソーシャルワーカー=いずれも済生会今治第二病院提供



入院中の歩行モリハビリと握手サポートするスタッフ

質向上へ 最新機器を導入

池内科長 医師、リハビリスト、看護師、介護福祉士、医療ソーシャルワーカーが自ら一層集まつて患者さんの病状や自宅の状況などの情報を共有し、それそれに合ったリハビリプランを立てています。

当院では、訓練室でのリハビリはもちろん、日常生活を送る上で必要な動作の全てをリハビリだと捉えています。トイレや入浴、洗顔などの場面においても、患者さんが現在持っている身体能力を最大限発揮できるような介助を心がけています。

また、最新のリハビリ機器を導入していることも特徴です。ポイントはありますか。

山内院長 リハビリ科係長、理学療法士、看護師を授け入れるには時間かかります。患者さんの病状や自宅のにも力を配りながら進めていくことが大事です。必要な筋肉によって大きく増幅させることができます。

高齢者が住み慣れた地域で安心して生活できるよう支援することが求められます。高次

外来が主流となり、入院は

が低下了筋肉の電気信号

によって入院期間を調整できる仕組みになっています。

短くなる傾向にあります。

高齢者が住み慣れた地域で安心して生活できるよう支援することが求められます。高次

外来が主流となり、入院は

が低下了筋肉の電気信号

によって入院期間を調整できる仕組みになっています。

高齢者が住み慣れた地域で安心して生活できるよう支援することが求められます。高次

外来が主流となり、入院は

が低下了筋肉の電気信号

によって入院期間を調整できる仕組みになっています。

高齢者が住み慣れた地域で安心して生活できるよう支援することが求められます。高次

外来が主流となり、入院は

が低下了筋肉の電気信号

によって入院期間を調整できる仕組みになっています。

高齢者が住み慣れた地域で安心して生活できるよう支援することが求められます。高次

外来が主流となり、入院は

が低下了筋肉の電気信号

によって入院期間を調整できる仕組みになっています。